

# nuntia

AVRIL 2022



"LA PRIÈRE EST À L'ÂME CE  
QUE LA NOURRITURE EST  
AU CORPS"

# ÉCOLE BERCEAU 2022

Héritiers du charisme, appelés à une mission commune.



L'école Berceau est un espace de formation à la spiritualité vincentienne pour les agents pastoraux de la FamVin (Famille Vincentienne) parrainé par la Province argentine de la Congrégation de la Mission et la Province Notre-Dame de la Mission Amérique du Sud des Filles de la Charité. La rencontre a eu lieu dans la ville de Lambaré - Paraguay, dans la Maison de Retraite de Notre Dame de Bétharram, du 18 au 22 avril 2022.

57 personnes de 5 pays différents ont participé à cette réunion : Paraguay, Uruguay, Argentine, Bolivie et Chili. L'équipe de coordination était composée des missionnaires de la Congrégation de la Mission : le Père Juan Carlos Gatti (Visiteur), le Père Hugo Ricardo Sosa, le Père Gustavo González et une Sœur de la Compagnie des Filles de la Charité : Sœur Juana María Araujo. En outre, elle a été soutenue par les intervenants Margarita Henao de la Société de Saint-Vincent de Paul en Colombie et Remberth Falla de la Société de Saint-Vincent de Paul au Pérou, tous deux membres de l'équipe internationale du VFCAP.

Tous les participants avaient en commun la grâce du charisme vincentien, vivaient dans différentes associations et groupes de FamVin : Jeunesse Mariale Vincentienne, Missionnaires Laïcs Vincentiens, Association Internationale des Charités, Sœurs de la Charité de Saint Vincent de Paul de Zagreb, Société de Saint Vincent de Paul, enseignants vincentiens et agents pastoraux des paroisses ou des œuvres socia-

les de la Congrégation de la Mission et des Filles de la Charité. L'école était composée de deux groupes, le premier de 23 personnes, diplômées de l'école du Berceau après avoir suivi les quatre modules programmés. Le deuxième groupe était composé de 34 personnes, qui ont commencé leur formation. Il convient de noter que les activités ont été réalisées en intégrant des personnes des deux groupes, et ce n'est qu'à la fin que le travail réalisé avec ce groupe a été divisé. L'engagement adopté par le groupe de diplômés a été de réaliser une mission dans le Chaco paraguayen en juillet de cette année et de rédiger une synthèse des contenus développés dans les quatre étapes de l'École. Le deuxième groupe devait rédiger un rapport sur la biographie de saint Vincent de Paul, sur la base du livre "Vincent de Paul, le saint de la charité" de Luigi Mezzadri. Au cours de la réunion, le développement de compétences pour une collaboration efficace entre les ministères a été discuté. En outre, de nouvelles opportunités pour promouvoir le changement systémique et le plan d'action en vue d'une plus grande disponibilité dans le travail avec les autres, tout cela en suivant la méthodologie et le contenu proposés par l'équipe internationale VFCAP.

Cynthia Cabrera et Alicia Gutiérrez  
Enseignants vincentiens



Chers Frères et Sœurs de la Famille Vincentienne:

Comme tous les ans je vous envoie les activités du CIF pour l'année 2022.

Comme vous savez, toutes les rencontres auront lieu dans la Maison Mère de la Congrégation de la Mission (Lazaristes), 95, rue de Sèvres. Paris. FRANCE. Les cours seront en anglais, en espagnol et en français, simultanément.

L'équipe du CIF travaille pour assurer aux participants une expérience mémorable. Nous vous invitons à participer à la dernière réunion qui nous reste pour la Famille Vincentienne.

V CIF POUR LA FAMILLE VINCENTIENNE. Du Dimanche 29 Mai jusqu'au 22 Juin 2022. Paris. Le cours combine la formation et des visites aux lieux vincentiens. Nous apprendrons davantage la riche théologie vincentienne et verrons des solutions possibles aux problèmes actuels qui affligent les pauvres et nous-mêmes. Il y aura aussi des périodes consacrées à la prière, à la méditation et à la fraternité. Coût 1950 €

Quelques conseils pratiques. 1. Le prix de l'activité comprend tous les frais. Il n'y a rien de plus. Il est préférable que les participants apportent de l'argent liquide. Pour nous, c'est le meilleur moyen de paiement du cours. 2. Nous demandons aux participants d'arriver le jour même du commencement du cours, ou la veille -pas avant-, d'autant plus que la Maison Mère de Paris a pratiquement toutes les chambres réservées et occupées. De même pour la retraite, puisque les chambres ont déjà été réservées pour d'autres groupes.

3. N'oubliez pas que de nombreux pays ont besoin d'un visa pour entrer en France. Cette démarche est généralement plus longue et complexe que vous ne l'imaginez. Nous devons le faire bien à l'avance pour présenter les documents que le Gouvernement français nous exige. Pour ceux qui ont besoin d'un visa, le gouvernement français nous demande de commencer le processus avec les documents suivants: Photocopie du Passeport ; date d'entrée et de sortie de France; photocopie de l'Assurance Maladie de voyage (la photocopie de l'œuvre sociale de votre pays n'est pas valable). Si nous le faisons avec suffisamment de temps, il n'y aura pas de problèmes. Pour ceux qui n'ont pas besoin de visa, c'est simple. Vous n'avez qu'à remplir l'inscription que nous vous envoyons et quelques jours avant de voyager, nous vous recommandons de souscrire une assurance médicale de voyage.

Je vous assure que le CIF créera des beaux souvenirs dans leurs participants. Nous les attendons les bras et le cœur ouverts. Nous savons qu'ils rentreront à leurs lieux de provenance beaucoup plus qualifiés pour le service intégral aux pauvres. Je vous dis au revoir et je vous attends au CIF, notre maison commune, pour cheminer ensemble. Bon Octave de Pâques.

Pbre. Dr. Andrés R. M. MOTTO, C.M.  
Directeur du C.I.F.

PD1: pour confirmer la présence des participants (ou pour plus de renseignements), je vous prie de m'écrire à [andresmotto@gmail.com](mailto:andresmotto@gmail.com)

PD2: Vous pouvez suivre nos nouvelles sur notre page Facebook Cif Francia ou sur notre WEB [www.AndresMotto.com](http://www.AndresMotto.com)

# DEPAUL INTERNATIONAL : MISE À JOUR SUR LE CONFLIT EN UKRAINE (14 AVRIL)

Déclaration de Matthew Carter, PDG de Depaul International Group, sur la situation actuelle en Ukraine :

Pour une autre semaine, le nombre de personnes fuyant leurs maisons continue d'augmenter. Quelque 7,1 millions de personnes ont été déplacées à l'intérieur du pays et 4,3 millions ont fui à travers les frontières internationales, ce qui porte le nombre total de personnes déplacées par le conflit à 11,4 millions, selon l'Organisation internationale pour les migrations (OIM).

Nous continuons à travailler aux côtés de notre équipe extraordinaire qui s'efforce d'atteindre les personnes les plus démunies.



## Paniers de nourriture

Afin de garantir que les personnes que nous soutenons reçoivent un régime alimentaire équilibré, nous revoyons les aliments inclus dans nos livraisons d'aide. Les aliments sont regroupés en "paniers alimentaires", qui répondent aux normes humanitaires internationales (Sphère).

Un panier alimentaire typique peut comprendre des pâtes, de l'huile, des haricots et de la viande en conserve, ainsi que des légumes qui ne périssent pas rapidement, comme des pommes de terre, des oignons et des choux. L'équipe va modifier les aliments contenus dans les paniers afin de varier le régime alimentaire des personnes. Nous veillons à ce que les personnes aient la possibilité de s'exprimer sur la nourriture et de faire des demandes. Il est important de distribuer la nourriture d'une manière qui permette aux personnes de conserver leur dignité.

## Prison pour femmes de Kharkiv

Depaul Ukraine soutient depuis longtemps les personnes purgeant une peine de prison et les anciens délinquants vivant dans la communauté. Les détenus sont stigmatisés et, sans accompagnement, les personnes sortant de prison risquent souvent de se retrouver sans domicile fixe.

Avant la guerre, nous aidions les condamnés à récupérer leurs documents perdus et les aidions à trouver un logement à leur libération. Notre équipe juridique de Kharkiv peut désormais poursuivre une partie de ce travail en proposant des consultations en ligne aux détenus.

Les prisonniers en Ukraine ont désormais des besoins supplémentaires : comme beaucoup d'autres personnes dans le pays, ils souffrent de pénuries alimentaires. Nos collègues et volontaires de Kharkiv ont fourni une aide alimentaire indispensable à une prison pour femmes. C'est un exemple de la manière dont nos relations et réseaux existants en Ukraine nous permettent d'aider les personnes les plus vulnérables qui seraient autrement oubliées.

Merci encore à tous ceux qui ont soutenu notre travail et continuent de le faire. Nous nous recontacterons bientôt.

Si vous n'avez pas encore fait de don, et si vous avez la capacité de le faire, veuillez faire un don aujourd'hui".

Pour les demandes des médias, veuillez nous contacter par courriel ou appeler Depaul Media au +44 (0)7939 950882.

Source : <https://int.depaulcharity.org/>

## Supérieur général Tomaž Mavrič a conclu la visite de la province slovène



Le mercredi 6 avril, le Supérieur général Tomaž Mavrič a conclu la visite de la Province de Slovénie. A la fin de la visite, il a rencontré les confrères de St. Joseph à Celje.

Le Supérieur Général s'est adressé aux confrères et les a informés des conclusions de la visite. Il a tout d'abord remercié la direction de la Province, dirigée par le Visiteur Robert Petkovšek, et les confrères pour tout le travail accompli jusqu'à présent. Il a rappelé la prochaine Assemblée générale de la Congrégation de la Mission qui se tiendra en juin et juillet à Rome, dont l'objectif principal sera de revitaliser l'identité vincentienne. Il a réitéré l'importance centrale des trois livres pour chaque Vincentien : la Bible, le Bréviaire et le volume contenant les trois documents fondamentaux de la Congrégation de la Mission : les Constitutions, les Règles communes et les Statuts. Il nous a encouragés à être plus connectés fraternellement et a souligné l'importance du plan provincial, qui devra être mis à jour.

Il a souligné les priorités de la Province Slovène pour l'avenir : l'augmentation de l'activité dans les trois centres spirituels (Mirenski Grad, Celje et Ljubljana avec l'église du Sacré-Cœur de

Jésus et la résidence étudiante Saint-Vincent), la formation du clergé, le service aux pauvres (travail avec les sans-abri et les personnes ayant des besoins spéciaux), la revitalisation des missions populaires, une plus grande coopération avec les autres branches de la Famille Vincentienne, la culture des vocations et la consolidation de la présence vincentienne en Croatie. Cependant, la situation actuelle, compte tenu des capacités, dicte également l'abandon de certaines activités, peut-être de certaines des paroisses actuellement sous l'administration des Vincentiens.

A la fin de la réunion, le Supérieur Général a remis à chaque confrère un exemplaire de poche des Constitutions, des Règles Communes et des Statuts.

Elle a été suivie de la Sainte Messe, qui a été célébrée par le Supérieur Général et les confrères. Dans son discours, il a réitéré sa vision de voir les Vincentiens devenir des " mystiques de la charité chrétienne ", avec un sens aigu de toutes sortes de pauvres, tant matériels que spirituels.

(Écrit par : Rok Žlender CM)

# INVESTISSEMENTS ÉTHIQUES.

## INVESTISSEMENT D'IMPACT ESG, FONDÉ SUR LA FOI

### Michèle Mifsud –Parte 2–

Un peu d'histoire...

Il y a différents événements historiques qui ont contribué à changer la manière dont les investisseurs conçoivent leurs investissements, les produits financiers aussi bien que les stratégies d'investissements. Revenons sur quelques épisodes récents qui ont permis de prendre conscience de l'importance d'investir de manière responsable et éthique. En 1968 naît le Club de Rome, association non gouvernementale de scientifiques, d'économistes et d'hommes d'affaires, qui charge le MIT de publier « Les limites de la croissance », un modèle mathématique dans lequel la croissance durable et la gestion des ressources inexistantes sont théorisées. En 1980, la politique d'apartheid en Afrique du Sud pousse la communauté internationale à dénoncer la ségrégation et la pauvreté de la population noire. Cette dénonciation produira un boycott des entreprises sud-africaines, ce qui va favoriser par la suite la fin de l'apartheid. Aux États-Unis, la première motion d'actionnariat actif a lieu à l'assemblée de General Motors critiquée justement pour ses relations commerciales avec l'Afrique du Sud pendant l'apartheid. En 1997, presque tous les pays ont signé et ratifié le traité international du Protocole de Kyoto sur le réchauffement climatique. Ce traité sera suivi de la Conférence des Nations Unies de Doha 2012, par la Conférence sur le changement climatique à Paris en 2015 et par les Objectifs de Développement Durable des Nations Unies. En 1999, aux États-Unis est créé le premier indice éthique mondial, le Dow Jones Sustainability Index, qui sera suivi en 2001 par le Ftse4Good au Royaume-Uni. En 2006, suite aux scandales liés aux stratégies commerciales et marketing de certaines multinationales, les Nations Unies formalisent six principes en faveur de la diffusion des investissements durables et responsables, les Principes pour l'Investissement Responsable (PRI). En 2018, la Commission européenne adopte un plan d'action afin de mobiliser des fonds dont l'objectif est de promouvoir une croissance durable. Ce sont les premières réglementations qui incluent une classification uniforme (taxonomie), des obligations de divulgation par les gestionnaires, de nouveaux référentiels bas carbone (modèle de transition écologique à faibles émissions de carbone) et des services de conseil aux clients sur la durabilité. Des standards et des certifications sont également créés pour les obligations écologiques dites « vertes » et pour le lancement d'indices actions « verts ». En 2019, lors de la Business Roundtable, cent quatre-vingt-et-un PDG des plus grands groupes américains ont déclaré qu'il ne fallait plus maximiser les profits pour les actionnaires mais maximiser les intérêts de toutes les parties prenantes, c'est-à-dire tous les acteurs directs et indirects: les actionnaires, les travailleurs, les communautés et l'environnement.

Créer des stratégies pour un investissement éthique ?

Le choix de textes ou de publications de référence, prédisposant le portefeuille de chaque investisseur, est évidemment personnel et dépend exclusivement de l'investisseur. Par exemple, un investisseur chrétien pourra décider d'investir en suivant les principes de la morale chrétienne, ainsi il écartera de son portefeuille toutes les entreprises qui produisent des produits contraceptifs ou abortifs ; à l'inverse un investisseur «laïque», ayant à cœur d'investir éthiquement, pourra lui ne pas exclure ce genre d'entreprises, car bien qu'elles ne soient pas considérées morales du point de vue chrétien, leurs gouvernance et leur production pourra toujours être considérées comme éthiques. Un autre exemple pourra être celui de refuser d'investir dans des T-Bonds, les obligations publiques américaines, pouvant être jugées contraires à l'éthique par un investisseur, du fait de la politique intérieure des États-Unis, pays où la peine de mort est toujours une loi fédérale dans certains États. Un investisseur chrétien pourrait donc décider d'investir uniquement dans des sociétés originaires de pays chrétiens, quels que soient ces pays. L'éthique d'un investissement est grandement influencé par le jugement personnel de l'investisseur ainsi que par les paramètres d'évaluation choisis. Un investissement éthique est considéré comme tel, lorsqu'il n'investit pas dans des secteurs « controversés », c'est-à-dire pouvant porter atteinte à la réputation de l'investisseur, étant contraire aux nouvelles réglementations ou encore pouvant faire l'objet de sanctions. Un investisseur éthique évitera également de choisir des entreprises aux activités douteuses, ou d'investir dans leur chaîne de valeur, leurs filiales ou leurs sociétés mères. Du point de vue éthique les secteurs controversés sont les jeux d'argent, l'industrie du tabac, la pornographie, les armes civiles, les armes de guerre non conventionnelles, les centrales nucléaires, les centrales à charbon, les prêts usuraires, la recherche scientifique sur les cellules souches qui exploite des fœtus humains, la recherche sur le clonage ou les organismes génétiquement modifiés, ou encore faisant des tests sur des animaux à des fins non pharmaceutiques.

Stratégies d'investissement éthiques.

Il existe différentes stratégies d'investissement qui permettent d'analyser les investissements éthiques de manière plus spécifique. La stratégie d'Investissement Socialement Responsable (ISR) fournit aux investisseurs une méthode pour éviter d'investir de manière contraire à l'éthique ou non conforme à certaines valeurs. Celle-ci adopte un filtrage négatif qui exclut les entreprises appartenant à certains domaines d'activité, telles que les entreprises produisant des armes à usage civil ou des armes non conventionnelles, ou encore des sociétés qui ont des pratiques objectivement contraires à l'éthique telles que l'exploitation du travail des enfants. Cette stratégie vise à rechercher un rendement financier maximal tout en réduisant les risques environnementaux, sociaux et de gouvernance ESG (Environmental, Social and corporate Governance).

Par ailleurs, la stratégie d'investissement durable, en sus du filtrage négatif, utilise également une stratégie positive grâce à l'approche « best in class » qui intègre les facteurs ESG pour rechercher les meilleures opportunités de revenus. Par exemple, pour investir dans des entreprises écologique, une classification mettra en valeur les entreprises les moins polluantes en lien avec leur avantage concurrentiel.

D'autres types de stratégies peuvent être le « screening basé sur des normes », qui ne suit que les normes internationalement reconnues ; la stratégie d'investissement thématique ; l'activité d'« engagement », c'est-à-dire intervenir dans les décisions des entreprises dans lesquelles on investit, au niveau de la gestion des actifs par l'exercice des droits de vote de manière responsable et le dialogue avec la direction et le conseil d'administration des entreprises en promouvant les valeurs ESG.

La stratégie d'Impact Investing consiste finalement à investir dans des entreprises qui permettent d'espérer un bon rendement tout en contribuant à la croissance sociale, créant ainsi un impact économique et social positif.

## La Congrégation de la Mission aux Nations Unies Évangéliser et servir les pauvres sur la scène mondiale



QUOI : "participer aux commissions de Justice, Paix et Intégrité de la Création en coordination avec les organisations civiles et ecclésiales et notre représentant à l'ONU (Gen Ass 2016)

POURQUOI : la pauvreté sous toutes ses formes est un problème mondial, l'ONU est l'institution mondiale clé, la Congrégation et son charisme de suivre le Christ évangéliste et serviteur des pauvres est une communauté mondiale.

COMMENT : Rejoignez le Supérieur Général, son Conseil et notre représentant à l'ONU sur

VIN-JPIC : le réseau mondial de plaidoyer pour la justice, la paix et l'intégrité de la création, en abordant toutes les formes de pauvreté et de discrimination.

Faisons en sorte que chaque province soit représentée ! Utilisons cette expression du 21<sup>e</sup> siècle de notre charisme sur la scène mondiale.

Contact : Jim Claffey, [congregationofthemissionUN@gmail.com](mailto:congregationofthemissionUN@gmail.com)



## FX. EKO ARMADA RIYANTO C.M.



Né le 6 juin 1965 ; admis au grand séminaire (1985) et ordonné prêtre vincentien de la province d'Indonésie (1993). Il a obtenu son doctorat en philosophie à l'Université Grégorienne de Rome (1999). Il est professeur de philosophie à la Widya Sasana School of Philosophy Theology, à Malang, en Indonésie. Il a passé un court semestre aux Îles Salomon pour y enseigner la philosophie (2006). Franciscus Armada a été président de la Commission du charisme et de la culture vincentienne en Asie-Pacifique, un organisme de formation pour les formateurs, formé par les visiteurs des provinces d'Asie-Pacifique (2006-2016) et secrétaire du SIEV (2014-2020).

Avec ses confrères indonésiens, il a fondé la revue *Studia philosophica et theologica* (<http://ejournal.stftws.ac.id/index.php/spet/about>) et *International journal of Indonesian philosophy and theology* (<https://aafki-afti.org/IJIPTh>). Ses principales publications portent sur la philosophie, le dialogue interreligieux, les enseignements sociaux de l'Église et l'histoire de la mission vincentienne en Indonésie.

Concernant sa nouvelle mission en tant que directeur de *Vincentiana*, son souhait personnel est qu'il y ait de nombreux confrères de différents continents qui soient généreusement disposés à écrire sur la spiritualité et le charisme vincentien et son dialogue avec les contextes locaux ou internationaux dans le monde d'aujourd'hui.

## NOMINATIONES / CONFIRMATIONES

ROCHE Paul	13/04/2022	Directeur FC Rosalie Rendu (Reconfirmé)
SOBCZAK Marek Wincenty	15/03/2022 (Accueil 27/09/2022)	Visiteurs de la Nouvelle- Angleterre

## ORDINATIONES

AMBATTU Tibin Mathew	Sac	INM	24/01/2022
BAWANE Satyam Buddhiwan	Sac	INM	29/01/2022
GOMANGO Josiyo	Sac	INS	20/04/2022

## NECROLOGIUM

Nomen	Cond.	Dies ob.	Prov.	Aet.	Voc.
ARREOLA MARTÍNEZ Luis	Sac	30/03/2022	MEX	76	57
ANGLADE Roger	Sac	02/04/2022	FRA	97	80
BOYLE Michael J.	Sac	03/04/2022	OCC	93	71
BIANCHI Benito	Sac	11/04/2022	ITA	84	64
JUNEMAN* Thomas	Fra	11/04/2022	OCC	68	23
QUIROGA QUIROGA* Ramón	Fra	14/04/2022	SVP	89	74
PUBBEN Jan (J.F.G.)	Sac	16/04/2022	CGN	83	63

[www.cmglobal.org](http://www.cmglobal.org)



**Congregation de la Mission  
GENERAL CURIA**

Via dei Capasso, 30-00164 ROMA

Tel: +39 06 661 30 61

Fax: +39 06 666 38 31

Email: [nuntia@cmglobal.org](mailto:nuntia@cmglobal.org)